

Copie anonyme - n°anonymat : 629158



Filière : B/L

Session : 2024

N8-000073
629158
LV. étrang.

Épreuve de : LVE : Espagnol

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

1. Version

La révolution argentine

Il y a en Argentine un homme qui vient de décourrir la réalité. Il s'appelle Javier Gerardo Milei et, à la surprise de beaucoup et au malheur de plus encore, il est président de ce pays ~~depuis~~ depuis un mois. Dans cette courte période, en vertu de la charge qui lui incombe et du soutien supposé de la ~~majorité~~ majorité, il a édifié ces deux monuments de l'autoritarisme qu'on appelle le Décret de Nécessité et d'Urgence 70 et la Loi sur les Fondements et les Points de Départ pour la Liberté des Argentins : deux tentatives pour imposer ses caprices du moment.

Leur élaboration s'est faite presque naïvement, comme de rien. Les assesseurs et les adjurants de J. Milei - ainsi que J. Milei - lui-même - ont accumulé dans ces ramassis tout ce qui leur est venu, dans l'illusion que la société accepterait toutes leurs idées car beaucoup auraient voté en faveur du chef pour à la présidentielle.

Au milieu de ses rêveries est apparue la réalité sous la forme de tribunaux, - déjà au nombre de plus de 30 - qui remettent en question son décret et suspendent ses applications, ainsi que de législateurs

qui ne sont pas si résignés ~~au suicide à l'idée de donner à~~ à mourir pour donner à l'Exécutif le pouvoir de légiférer pendant quatre années, sous prétexte, encore une fois, d'urgence.

Cela a été brutal : le pauvre monsieur Milei a aussitôt découvert avec indignation qu'il existe quelque chose de très embêtant appelé politique et que les forces ~~du ciel~~ célestes, ses alliées, ne semblent pas suffir pour la laisser sur le pallier de la porte. Dans nos pays, la politique institutionnelle est organisée précisément pour empêcher les changements brusques et maintenir la structure du système. Ce qui est paradoxal c'est que cet aparât a été inventé par les grands acteurs économiques pour ~~soutenir~~ contenir la menace que la gauche déstabilise et bouleverse le système. Maintenant, au contraire il sert pour freiner cette restauration de l'ultra-droite - qui bénéficierait surtout aux grands acteurs économiques. Il est drôle de voir comment certains de leurs représentants se déchirent entre faire le choix de conserver la structure - la «république», la «démocratie» - et faire celui de soutenir des mesures complaisantes et accommodantes.

2. Questions :

"¡El ministerio de la cultura ? ¡Fuera!" gritaba Javier Milei en un video para su campaña como presidente, y no es el único en el mundo hispánico quien intenta cambiar el sistema. ~~Pero, ¿qué tienen?~~ ¿Qué tienen en común que les da esta legitimidad?

Primero tienen en común ~~sus legitimidades~~ sus legitimidades ganadas por las urnas y un apoyo financiero y popular. Si pueden o han podido saltarse la estructura de sus países, es porque se basan sobre este apoyo popular. Por ejemplo en El Salvador, Nayib Bukele se ha basado en el electorado católico y conservador para luchar contra el crimen organizado, encarcelando a veces sin pruebas. Se volvió ~~en~~ uno de los países con las mayores tasas de población encarcelada.

Segundo tienen en común el argumento de necesidad o de urgencia para deshacerse de las leyes. ~~Eso~~ En España, el caso de las negociaciones entre Pedro Sánchez y Junts para amnistiar a los representantes catalanes responsables del referéndum ilegal en 2017, muestra este discurso : durante su discurso para la Navidad en 2023, Pedro Sánchez insistió de nuevo sobre la necesidad de ~~convivir~~ convivencia entre los españoles para argumentar en favor de su ley de amnistía. (~~que podría ser considerada como contra la justicia~~).

Además de tener en común el apoyo sobre las urnas y el argumento de necesidad, tienen entonces en común el peligro para la estabilidad de los países : lo muestra Javier Milei. (220 palabras)

